

Aire de la calle

Porcelanas sangrientas

Sobre el globo de porcelana que simboliza el Extremo Oriente, el mandarín miniaturista ha ido estampando una, dos, tres, muchas cenefas de rosas de sangre. Tantos, que el bermellón y el carmín, de que se sirve, se le acaban casi al mismo tiempo que su obra. Pero el mandarín sonrió satisfecho, con su rostro mongólico entre infantil y cruel. Y nos alarga, en un gesto galante, la fina lupa de que se sirve, para que nosotros, a nuestra vez, podamos apreciar las excelencias de su obra. Miramos con la lupa y la porcelana policromada y resplandeciente, nos horroriza. No hay tales cenefas de rosas. Lo que ha estampado el mandarín miniaturista, son ristas interminables de cabezas recién cerecnadas. En el fondo hay un bello paisaje de puerto chino. Las torrecillas de las pagodas se destacan con reflejos dorados sobre el cielo de añil, moteado por un vuelo de cigüeñas negras. Los juncos azules sus mástiles de velas de ensueño en una rada silenciosa cuyas orillas son vastas, verdes y misteriosas arrozales. Un Dragón de oro se asoma en un rasgón del cielo, mirando con ojos de llama el paisaje de cuento infantil. Y a un lado, como una mancha sacrilega, como una cabriola irreverente, del mandarín miniaturista, un poco burlón y un poco escéptico, moles, negras moles de almacenes y de acorazados. Y de pie en centinela, un soldado europeo, tocada la cabeza rubia con un blanco y redondo «salacot». El paisaje es Cantón: la mancha disonante una concesión europea y el guerrero del «salacot», la Europa invasora. Toda la bella lámina está encerrada en una triple guirnalda de cabezas y así lo que más destaca en esta bella sinfonía, cromática, es el tono rojo del triple anillo de fresca sangre. Son las cabezas de las 10.000 víctimas que han caído en las calles de la ciudad lejana con ocasión de las recientes matanzas comunistas. El mandarín, terminada su obra, se ha sentado en cuclillas sobre un cojín en que destacan un ibis negro y unas immaculadas flores de loto. Ha empezado a fumar su pipa de opio y nos ha dicho sentencioso: —Yo he estudiado en París y en Londres, con Eugenio Chen, el apóstol del nacionalismo chino. Nuestras mentalidades son idénticas y así, cuando yo hablo, puede hacerse usted cuenta de que habla él. Hemos tratado en vano de asimilarnos el espíritu y la civilización occidental. El resultado de esta prueba son esas franjas de cabezas cortadas que manchan

DE CUEVAS

Dimisión del alcalde Don Baltasar de Haro Peregrín ha presentado con carácter de irrevocable, la dimisión de la Alcaldía, ante la Comisión Permanente, la cual acordó dejarla sobre la mesa, para someterla a deliberación del Ayuntamiento en pleno en la sesión próxima, citada para el día 5, y si no hubiese número, para el 7 de los corrientes. El señor de Haro fundamenta su dimisión en la imposibilidad de resolver la grave crisis económica a que ha llegado el Municipio. Por débitos al contingente provincial, la Diputación tiene embargado el 25 por 100 de los ingresos y declarada la responsabilidad personal del alcalde y concejales que componen este Ayuntamiento, y, como en tales circunstancias no es posible atender regularmente las demás obligaciones, ahora otros acreedores amenazan, dando plazos perentorios, con acudir a la acción judicial en demanda de sus descubiertos y dejar de prestar los servicios y suministros que no pueden cobrar—en este caso se encuentra el alumbrado público que se asegura será suprimido inmediatamente. Da otra parte, cuantos esfuerzos se hacen para reforzar los ingresos, con objeto de poder hacer frente a los pagos, resultan infructuosos, pues el cobro de impuestos es difícilísimo y de muchos contribuyentes imposible, a causa de la miseria reinante en el país, producida por las sequías perenne, la paralización minera y su fatal consecuencia, la emigración desoladora.

Traslado

La moderna clínica dental y laboratorio de protesis del reputado odontólogo bilbaíno don Enrique G. Borreguero, se traslada a la casa de don Esteban Viciano, Boulevard del Principe, número 51, al lado de la de ahora. Los trabajos protésicos a cargo del reputado y conocido protésico don Francisco Touriño.

Asilos y Escuelas

La niñez y la vejez se hallan en España insuficientemente atendidas. Hay pocas escuelas, y relativamente, pocos Asilos. Esto lo sabemos todos los españoles, pero solo hay una parte, una pequeña parte, que presta atención a estos asuntos y apoya las iniciativas que surgen en favor de esas dos edades tan necesitadas de protección y amparo. Y sin embargo existen Juntas de protección de animales. Los españoles somos así. Nos gusta distinguirnos, sobresalir, no ser como los demás. Si se perteneciese a una Junta cuya misión fuese el sostenimiento de un Asilo, sería una cosa natural y corriente; pero pertenecer a una Junta de protección de animales, es algo extraordinario, llamativo, insólito.

INFORMACION LOCAL

El «Infanta Isabel de Borbón» Ayer fue dado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el trasatlántico español «Infanta Isabel de Borbón». Dejó en este puerto seis pasajeros y zarpó para Buenos Aires y escales con carga general y cien pasajeros en tránsito. Para mejora la Prisión El alcalde señor Rovira Torres dirigió hace días una carta al señor Director general de Prisiones, interesándole de nuevo la realización de algunas obras en la Prisión de esta ciudad principalmente las relativas a asegurar el abastecimiento de aguas de la misma, y con fecha 31 del pasado año, ha recibido el señor Rovira del expresado Director general, una carta en la que le dice lo siguiente: «Contesto con mucho gusto a su carta referente a la necesidad de realizar obras para decirle que se dispondrá enseguida que el arquitecto de esa zona en el ramo de Prisiones vaya a esa para que proponga lo que corresponda. Lea usted en nuestro folletín de cuarta plana — LA SATURNA — la interesante novela de José María de Acosta

REALIDADES

En presencia de unas oposiciones Sa suspende la sesión hasta mañana a las cinco y media. Estas fueron las últimas palabras que anteayer pronunció el presidente del tribunal y como prolongación dijo ayer: Se reanuda para continuar las oposiciones a practicantes, y en efecto así es. Ahora bien, por causas que el artionista ignora, el tribunal se constituyó en una sala que contrastantemente a la de anoche, sus paredes están ligeramente estropeadas, y que el más pequeño objeto ponda de ellas. Supongo que este lugar, al juzgar por la pequeñez de las bancas que dentro hay, debe estar destinado para la sala de niños, produciéndose una nota si se quiere cómica de ver sentados en ellas las figuras desproporcionadas con relación a estos asientos de personas mayores. El Tribunal se sitúa en el centro de este pequeño local, teniendo tras él una gran pizarra en la que con tiza hay escrito varios signos de taquigrafía, posiblemente la última lección que el profesor ha explicado a sus alumnos. Aborto estaba en la percepción de lo descrito cuando un señor médico de los que componen el Tribunal, en tonos afectuosos y en previsión de que no abandone mi mejor compañero, la pipa, me dice: hoy no fumamos. Lo cual veo bien, pues precisamente esta pipa en la cual quemó ahora el tabaco que fumo, rivaliza con cualquier chimenea de esas grandes trasatlánticas que con frecuencia habéis visto llegar a nuestro puerto, y en los casos apurados me sirve de defensa como a los calamares su tinta para ocultarme tras el humo que hecha cuando no deo hacer más anuncios para el DIARIO y los comerciantes me persiguen. Puse bien, después de todos estos sucesos, y una vez formado el Tribunal como en el día anterior, acude ante su presencia el primer opositor, el que después de extraer del borbollito las botillas que le han tocado en suerte, desarrolla sus temas, del mismo modo que lo hace el segundo, sin que en la sala se produzca la mas leve anomalía. Pero como toda materia tiene su parte escabrosa y la anatomía más, he aquí que a este tercer opositor entre las materias a exponer en su tema, se encuentra con alguna que suscita en la sala comentarios, sonrisas y cuchicheos que contrastan al tribunal el cual dirige sus miradas sobre el público que reacciona, y el murmullo se troca por el silencio profundo que antes existía, volviéndose a oír al opositor la descripción del tema que viene hasta terminar. Después de esto toca en turno al opositor don José Antonio Osparros Vicente, el que a mi juicio ha rendido un examen brillante, y terminado éste sus temas, el Presidente suspende la sesión hasta hoy a las doce. Alfonso Márquez

De la provincia

De los Ayuntamientos En la Secretaría del Ayuntamiento de Gégal, ha sido expuesto al público el presupuesto ordinario del ejercicio actual. Concurso La Alcaldía del pueblo de Enix anuncia a concurso para proveer mediante el mismo la plaza vacante de Inspector de Higiene y Sanidad pecuaria. Reclamado detenido La Benemérita de Albox, ha detenido en la calle de Tejerías del barrio de San Francisco, de aquella población, a Cristóbal Trinidad López, de 22 años, reclamado por el juzgado de de Huescar-Overa, para que cumpliera la pena de un mes y un día de arresto mayor, que le fué impuesta por el delito de tenencia de armas. Por desobediencia La Guardia civil de Pechina ha detenido a Bernardo Ruiz Mañas (e) «Cobrin», poniéndolo a disposición del alcalde de dicho pueblo que le tenía reclamado por insultos a un guardia de aquel Ayuntamiento, al que también desobedeció. Una riña A la benemérita de Viator, denunció el guardia municipal José García Sánchez, que los vecinos Rafael Felices Martínez, de 23 años, y José César Capel, de 27 años, promovieron escándalo en riña que ambos sostuvieron en la calle de la Palma de aquella villa. Manifestó asimismo el guardia denunciante que al intervenir en la reyerta para que cesaran en su actitud los individuos citados le desobedecieron, dirigiéndole toda clase de insultos. En vista de la anterior denuncia la Guardia civil detuvo a los denunciados, poniéndolos a disposición del juzgado. Malos tratos A la benemérita de Macael les denunció Juan Garrido Martínez, de 39 años, que en ocasión de encontrarse hablando con José Antonio Mena Fernández sobre cual de los dos tenía derecho a recolectar aceitunas de una finca de la propiedad del segundo, que el primero había cultivado, un hijo político de José Antonio Mena llamado Joaquín Cruz, creyendo que la discusión violenta que ambos sostenían obedeciera a reyerta, le hizo objeto de malos tratos, resultando el Juan Garrido con lesiones de carácter leve. Comprobada la denuncia citada, la Guardia civil ha dado cuenta de ella al juzgado. Hurto de cabras La Guardia civil de Purchena procedió a la detención de Luis Pérez Martínez, de 48 años autor del hurto de dos cabras propiedad de don José González, con quien prestaba sus servicios en calidad de mozo. Las cabras hurtadas las vendió en la cantidad de 81 pesetas. Se ha dado cuenta al juzgado.

Crónicas del DIARIO

Un Quijote de hoy «En un lugar de la Mancha... esa parda tierra, gloriosa incubadora de una raza heroica, en un pueblo perdido en la llanura inmensa, fecunda e inmortal, como el alma de sus hombres, ha tenido lugar el tragicómico florecimiento de un nuevo Quijote. La paz reinaba en el pueblo, entregado al trabajo. Bajo el sol español de las victorias y las tragedias, laboraban los hombres para arrancar a la Naturaleza sus frutos... Por las largas carreteras circulaban, en trahín de vida, los carretes tardos; iban los hombres del agro portando los aperos de la labranza, las yuntas conductoras de la reja que horada la tierra esquivada... Afanábanse en su terco laboreo todo el mundo misero, trabajador y tenaz, que arranca la vida al terruño y vive de él y nos hace vivir a todos... El humo patriarcal de los hogares se elevaba en el azul como una oración. Y mientras, bajo el techo tutelado de la casa paterna, un humilde iluso devoraba con la vista las inmortales páginas de ese breviario de nuestra raza que cinceló la gloriosa mano del hidalgo don Miguel de Cervantes. Los episodios del libro gigantesco se iban haciendo, al calor del entusiasmo, tangible realidad en el loco cerebro del lector, que llevaba ya varios días encerrado, siguiendo con torturada ansiedad las maravillosas aventuras del «Quijote». La fantasía iba tomando cuerpo y germinando en la exaltada imaginación del que leta, que se imaginaba ya en plena epepeya de gloria y de locura, deshaciendo entuerros y corrigiendo injusticias. Y excitados sus nervios; vibrante de indignación su alma generosa ante el espectáculo de tanta indignidad y tanto atropello, el lector, inflamado en rebeldía contra el ambiente estulto, empuñó gallardamente su lanza y salió a la calle, nuevo don Alonso Quijano, andando caballero de locura y fama... A su encuentro salió un vecino del demente, y éste, imaginándose tener delante un nuevo ejército de Pentapolín o un segundo gigante Caraculambo, arremetió furiosamente a su compatriota y lo dejó tendido de una lanzada... Este es el hecho cómico si no tuviera una tan dolorosa realidad, que apenas ha merecido unas líneas en la sección de telegramas de algunos periódicos... El suceso nos prueba que, por encima del tiempo, de las distancias y de las miserias, en el fondo de nuestras almas vive aún el viejo espíritu noble que nos llevó a la gloria y a la muerte. Las claudicaciones de las épocas, el ambiente de la vida moderna, no han influido en nuestro espíritu, que perdura a través de todos los cambios y acontecimientos. Porque ¿quién en el fondo de su alma no siente el germinar de la indignación y que a los labios le acuden palabras de ira y de venganza ante el espectáculo de una indignidad o de un atropello? Por fortuna, don Quijote no ha muerto. Para bien de todos; para nuestro bien de raza y de nación; aún el alma de don Quijote, ardiendo su propia llama generosa, alienta y perdura con un reto a los Sanchos modernos, egoístas, socorrones... Ese loco de hoy ¿quién es si no el mismo noble loco de ayer? Bendita locura generosa, médula de la raza y que la suerte hará eterna para ejemplo de ruines y pícaros, flor de nuestra grandeza que no se marchitará jamás... Juan Ferragut

Alfombras

produce el trabajo, que es padre de la sabiduría y del bienestar. El orden conveniente y el trabajo con inteligencia y sin fatiga, dan esplendor a los pueblos y felicidad a las personas discretas, que constituyen poblaciones dichosas. Los hombres, desde las más remotas edades, se divirtieron como pueden y saber; y ya sea festejando a Baco, en el pagarismo, o en honor de Cristo, en la cristiandad, se desbordaron en alegría, tras de algunos meses de privaciones y muy tristes contrariedades, o derrochan el buen humor, en un momento trascendente, en el curso de los pueblos ricos, civilizados y dichosos. Vivía en New York el 1.º de enero de 1921, y observé cómo aquella ciudad magnífica y con dichos no superada celebra la entrada del nuevo año con ruidos ensordecedores, gritos de intensa alegría y hasta bebido del prohibido alcohol. Una semana de las actuales vacaciones de Pascua, he pasado en Obaoz—desde el 24 hasta el 31, que regresé a la ciudad—y es admirable ver cómo se divierten, durante días y noches cabales, los sufridos pueblos de las montañas, desahogado con el ardor de la juventud y la intensa alegría, los grandes frios de la sierra. A todas las horas de los días y las noches de Pascua han alegrado a la ilustre villa de los parrales, las numerosas bandas de músicos y las zamboras que rebosantes de alegría han circulado por las calles, dando una prueba de gran cultura; puesto que en pueblo tan valeroso, no ha habido que lamentar ningún suceso desagradable. Una zambora visitó la terraza de mi casa de campo y era de admirar el sabor de arte oriental de los improvisados artistas. La música la formaban diversos instrumentos: guitarras, cítaras, panderoetas y triángulos. Un hombre, iba delante bailando al compás de la música, una danza bacanal, que otro hombre dirigía, con breves frases, que dan al conjunto alegría rotas: «Aire, aire; ahí va, ahí va; sacura, ahoucha». Y de tal modo, van por las

Alfombras

calles y visitan diversas casas, a modo de serenatas, en donde se reglamentario darles entrada y obsequiar con los vinillos de pura cepa, a ser posible, y con los riquísimos mantecados y otros dulces de las especialidades del país. J. Escamilla Almería 1.º Enero 1928.

El Mercado Nacional

Continúa la baja del aceite En la Mancha, que se donde mejores cotizaciones alcanzaba el aceite, continúa la baja de precio; pagándose como máximas a 25 pesetas la arroba de 11 y medio kilos. En los mercados de Extremadura también sigue descendiendo, cotizándose actualmente a pesetas 16 la arroba en clases de tres grados de acidez y los finos a 18 pesetas. En Cataluña igual tendencia bajista cotizándose los 100 kilos de aceite corriente a 225 pesetas; superior a 239; fino a 260'50 y extra a 278 pesetas. En Andalucía reaccionaron algo los precios, pero poco, cotizándose el aceite de tres grados a 18 pesetas la arroba; clase nueva. La molinera continúa con actividad en todas las regiones españolas. Estabilidad del precio del vino Después de insistentes bajas en el precio del vino se ha conseguido estabilizarlo: En los mercados manchegos se cotiza la arroba; a pesetas 5'25 en Valdepeñas; a 4'50 en Infantes; a 4'35 en Almagro; a 3'85 en Daimiel; a 3'60 en Tarazona; a 2'95 en Alcazar de San Juan y a 3'00 en Campo de Criptana. En los mercados castellanos a 30 reales céntrico en Olmedo a 33 en Valencia de Don Juan y a 34 en Piedrahíta. En Aragón a 53 pesetas alquero, con 16 grados. En Cataluña prioratos superiores a 13 reales grado y carga de 121 litros; corrientes a 12; mistos a 14; azufrados a 11'50 y mostaces a 15.

Adiós a U. en el QIARIO



Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

Por los ministerios

En el de la Guerra

El ministro de este departamento señor duque de Tofuán ha recibido en su despacho oficial la visita del general Aizpuru designado ayer para el cargo de consejero de Estado.

En el de Hacienda

Con el ministro señor Calvo Sotelo han conferenciado el ministro de Marina señor Cornejo y el nuevo embajador de España en la Argentina señor Maeztu.

En el de Estado

Don Ramiro de Maeztu, representante de España en la Argentina, ha conferenciado con el secretario general de este departamento, señor Almeida.

En la Presidencia

Ha despachado con el jefe del Gobierno los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia y Marina.

Despachando con S. M. el Rey

Hoy oyó a los señores para despachar con el Soberano los ministros de Hacienda y Gobernación.

Aprobación del presupuesto

Se ha firmado un R. D. aprobando los presupuestos generales del Estado para el año 1928.

El presidente de la Audiencia de Madrid, gravísimo

Se encuentra en muy grave estado el presidente de la Audiencia de Madrid, don Antonio Santuste.

El estado del enfermo inspira tan serios temores que se le ha visitado.

Firma de Gracia y Justicia

Ha sido jubilado el presidente de la sala segunda del Tribunal Supremo, don Alfredo Zabala, habiéndose designado para sustituirle a don Francisco García Goyena.

Se nombra presidente de la sala primera y fiscal del Tribunal Supremo a los señores don Diego María Crehuet y don José Opele, respectivamente.

A don José Reinoso se le nombra presidente de la Audiencia provincial de Granada y se promueve a magistrado con destino a la Audiencia de Valencia a don Francisco Catalá.

Firma de Hacienda

Han sido firmadas las siguientes disposiciones:

Usa eximiendo del impuesto de derechos reales a la adquisición de terrenos que la Diputación de Oviedo y Ayuntamiento de Grado (Ovied) han cedido al Estado para instaurar en ellos un instituto agropecuario; otra prohibiendo las transferencias de crédito a partir del primero de enero de 1929, condicionándolas durante el periodo actual, y otra concediendo como crédito extraordinario un anticipo a la empresa Elízel de industria nacional metalúrgica.

Sobre el asunto «Plus Valía»

Continúan las diligencias del expediente instruido por el Ayuntamiento sobre la cuestión de «Plus Valía».

Desde París

En honor de los Lambert

La familia del veterano coronel Lambert tuvo estas navidades una dulce sorpresa. El coronel vive en Baginolle, con su esposa, todavía joven, todavía guapa, y dos o tres parientes próximos. Al estallar la guerra, en agosto del 14, el coronel fue destinado al frente. Le hirieron dos veces y permaneció siempre en los sitios de mayor peligro, hasta que se acordó el armisticio. Al terminar la guerra volvió a su hogar, con el pecho cubierto de cruces y una cicatriz que le atraviesa la cara desgraciadamente. Volvió también sin su hijo, el único que tenía el matrimonio.

El joven Mauricio Lambert no era militar. No había nacido para serlo. Lo entusiasmaron las ciencias matemáticas e iba camino de ser un buen ingeniero cuando surgió la guerra. Tenía entonces dieciocho años y un padre coronel. Mauricio se alistó como voluntario y marchó a la frontera para matar prusianos, en defensa de la cara patria. Pero ¡ay! el joven Lambert no se sentía capaz de su elevada misión. Cada vez que iba a disparar su fusil, temía matar a alguien, y apuntaba al cielo. Cada vez que oía el retumbar de un cañón, se tiraba al suelo y escondía la cabeza bajo su capote. El miedo era más fuerte que su voluntad.

Una mañana, después de un combate, el joven Lambert desapareció. Le dieron por muerto y su nombre fue incluido en una larga lista de héroicos patriotas. Desde entonces la señora de Lambert no ha dejado de llorar. El coronel, sintiendo que con el hijo desaparecía la única razón de su vida, se consoló pensando que el nombre de Lambert había quedado para siempre grabado con letras de oro en las páginas de la historia.

Mañana aquí que estas navidades, cuando la familia del co-

ronel se hallaba sentada su torno a la mesa de la comida tradicional, un hombre de arrogante figura y resplandeciente, entró en el comedor, sin anunciarse. La esposa del coronel dió un grito, y corrió hacia el recién llegado con los brazos abiertos. El coronel se froto los ojos creyendo que se trataba de alguna alucinación.

El joven Mauricio explicó su aventura, bien sencilla por cierto. La noche del combate, el miedo se había apoderado de él como nunca. No fue dueño de sí. Comprendía que era indispensable morir y le faltó valor para el sacrificio. Al fin, tiró su fusil y huyó. Durante unas semanas vivió escondido en casa de unos campesinos. Más tarde, consiguió salir de Francia y marchó a Brasil. De allí viene ahora. Francia logró la victoria sin el sacrificio del joven Lambert, que es hoy un buen mozo y casi ha hecho una fortuna.

La familia Lambert celebró la vuelta del hijo, del único hijo continuador de la estirpe. Le celebró como el acontecimiento más grande de su vida, únicamente el coronel se entristeció. El hijo muerto era otro orgullo. Este otro, reintegrado al hogar no es más que un desertor. El coronel estaba deshonrado.

Como todo tiene remedio en lo humano, al coronel le fué fácil hallar decorosa salida a su situación. Pasada la noche memorable, él mismo denunció a su hijo y le acompañó hasta la prisión. De nuevo lloró sin consuelo la madre y de nuevo quedará vacío el hogar.

Pero en cambio se ha salvado el honor de los Lambert, y el veterano coronel podrá seguir luciendo sus cruces y su cicatriz en las ceremonias oficiales.

París. Jorge Deblanc (Prohibida la reproducción)

LA CORONA Panadería y Pastelería. Especialidad en pan de Viena y Francés. Roscos, Mantecados y Pan de aceite, Madrugas y panes de yema. Principio número 13.

INFORMACIÓN GENERAL

El Gobierno va a desempeñar todas las ropas, colchones y mantas, que se encuentran pignoras en los «Monte de Piedad» de toda España.

DE MADRID

Muerte del doctor Carracido

Esta tarde ha fallecido el ex rector de la Universidad Central, doctor Rodríguez Carracido.

La muerte de tan ilustre personalidad ha causado general sentimiento.

El doctor Carracido ha muerto a consecuencia de una bronconeumonía.

Hasta el pasado sábado hizo el finado su vida normal; pero el domingo sintióse indispuerto, agravándose ayer lunes.

Por la capilla ardiente han desfilado el Claustro Universitario y los estudiantes.

Mañana se verificará el sepelio.

Los diarios de la noche dedican sentidas necrologías al gran maestro e ilustre hombre de ciencia que con la muerte del doctor Carracido acaba de finar.

El próximo Consejo de ministros

Probablemente hasta la venidera semana no volverán a reunirse los ministros en Consejo, pues el presidente marcha el sábado a Jerez de la Frontera en cuya localidad pasará varios días.

El gobernador del Golfo de Guinea

Mañana llegará a Madrid el general Núñez de Prado gobernador de las posesiones españolas del Golfo de Guinea.

Voraz incendio

En la calle de Segovia se ha producido un voraz incendio que destruyó una casa.

El fuego fué tan intenso que entre los vecinos colindantes con la casa siniestrada, produjo una gran alarma.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde los ministros se reunieron en Consejo en el palacio de la Presidencia.

A la salida

El jefe del Gobierno al terminar la reunión oficial se dirigió a los periodistas manifestándoles que todos los ministros le habían rendido un sincero homenaje a su compañero el titular de la cartera de Hacienda señor Calvo Sotelo por la brillante labor económica realizada.

En el Consejo—prosiguió el presidente—no nos hemos detenido a estudiar al detalle las cifras, pues ellas están contestadas en la nota oficiosa facilitada ayer.

También se ha tratado en el Consejo—dijo por último el marqués de Estella—de las obras que se están realizando en el Teatro Real, de un proyecto de decreto sobre licencias del Ejército y del desempeño por cuenta del Estado de las ropas empeñadas en todos los Montes de Piedad de España hasta antes del día de hoy.

Nota oficiosa

La nota oficiosa del Consejo dice así:

Ha sido aprobado un proyecto de decreto, reponiendo en sus destinos oficiales a los licenciados del ejército.

Se ha aprobado una disposición para redimir del empeño a las ropas, mantas y colchones empeñados en toda España; en esto se empleará el superavit de los presupuestos.

También se ha tratado en el Consejo de las bases del proyectado servicio postal aéreo en la nación y de la continuación de las obras del Teatro Real, que estarán terminadas para el mes de Octubre.

Ha sido autorizada la construcción de dos contratapaderos para sustituir los que fueron vendidos a la Argentina.

Homenaje a Rumbal

El notable actor Rumbal ha sido obsequiado con un banquete celebrado en su honor. Por la noche, en son de ho-

menaje y admiración al celebrado artista, se verificó una función en el teatro Novedades.

Tributación de honores

Los diarios en su edición de hoy solicitan del Gobierno que a los restos del marqués del Muni se le rindan los mayores honores a su paso por Madrid.

La labor económica del Gobierno

Se dice oficialmente que los presupuestos confeccionados, para el año 1928 acusan un superavit de 928,525 pesetas; superavit que se tratará de aumentar durante el desarrollo del ejercicio.

Para ello el Gobierno anuncia que se practicará una política austera y vigilante.

En honor del señor Estrada

La Sociedad Económica Amigos del país ha hecho entrega de una medalla al embajador de la Argentina en España señor Estrada.

Se pronunciaron elogiosos discursos en honor de la personalidad homenajada.

Escuela de Floricultura

S. M. el Rey ha autorizado el establecimiento en los jardines de Aranjuez, de una Escuela de Floricultura.

Visitad Restaurant LA CAMPANA y encontrareis prontitud, esmero y economía. Teléfono 140

Noticias de provincias

Entierro del obispo de Zamora

Zamora.—Después de celebrarse solemnes funerales se le ha dado sepultura en la Catedral al cadáver del obispo de esta diócesis.

El entierro fué presidido por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

El crimen de la calle de Trafalgar

Barcelona.—Según el dictamen emitido los forenses creen que el crimen de la calle de Trafalgar fué cometido por varias personas.

El juzgado continúa practicando diligencias.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

VAPORES ENTRADOS Vapor español «Infanta Isabel de Borbón», de Barcelona, con seis pasajeros para este puerto y 272 en tránsito.

Idem alemán «Roberto R.», de Aguilas, con treinta pasajeros y carga general.

Idem francés «Chel Mexamsien Blanc», de Marsella, en lastre.

VAPORES SALIDOS

Vapor «Infanta Isabel de Borbón», para Málaga, con cien pasajeros y carga general.

Idem «Roberto R.», para Motril, con carga general y pasajeros.

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA HOY Sección primera.—Causa del Juzgado de Górgal, por el delito de homicidio. Abogado, D. Francisco Peral Díaz.



Longines es el mejor reloj

es el mejor reloj

es el mejor reloj

ULTIMA HORA

El Gobierno invertirá

Una fuerte suma en el desempeño de ropas

La cantidad que el Gobierno va a invertir en el desempeño de ropas, mantas y colchones, asciende a tres millones de pesetas.

Estreno de una comedia

En el teatro «Infanta Beatriz» ha estrenado esta noche una comedia el conocido dramaturgo don Honorio Maurs.

La obra que se titula «Su mano derecha» gustó en sus dos primeros actos, causando al final una enorme decepción.

Establecimiento de líneas aéreas postales

Ha sido acordado el establecimiento de líneas aéreas postales comerciales.

Esta concesión se le ha otorgado a la Compañía Transariado dando el Gobierno por el servicio postal millón y medio de pesetas; mas la sociedad concesionaria deberá tener un capital de cuatro millones y medio.

Construcción de naves de guerra

Se ha acordado en el consejo de ministros de esta tarde destinar la cantidad que la Argentina ha donado por los contratapaderos que el Gobierno le vendiera, para la construcción de otros dos, a los cuales se les introducirán todas las mejoras y adelantos modernos.

Manifestaciones del presidente

El jefe del Gobierno general Primo de Rivera ha manifestado a los periodistas que en lo sucesivo se obligará a cumplir a todos sus extremos la ley de Reclutamiento, reservándose los puestos para los reclutas que tengan empleos oficiales; disposición ésta que venía quebrantándose.

Disposiciones de la «Gaceta»

El periódico oficial en su número de hoy inserta el Reglamento de la Confederación Hidrológica del Duero.

Dispone el establecimiento de la inspección de los servicios de Tesorería y Contabilidad de Hacienda.

También se dispone que el director del Timbre desempeñe las funciones propias del Gobierno cerca de la Compañía Monopolizadora de los Petróleos.

Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una disposición por la que se ordena que el día primero de febrero se incorporen a sus respectivos Cuerpos, sin previa presentación en las Cajas de Reclutamiento, los reclutas del reemplazo del año 1925.

Los reclutas al presentarse en sus cuerpos se les examinará de las instrucciones profesionales y funcionamiento del régimen y dependencia de la Escuela de preparación militar.

Maura y en junio, reorganizándose el gabinete, figuró como ministro de la Guerra el marqués de Estella, el cual presentó la dimisión en Marzo de 1909, sustituyéndole el general Linares.

Se planteó la crisis total el 21 de octubre y volvió a ocupar el poder don Segismundo Morat.

1910.—El 9 de febrero formó Gobierno don José Canalejas, figurando como ministro de Estado el señor García Prieto y de Instrucción Pública el conde de Romanones.

1911.—El primero de Enero planteó la crisis el señor Canalejas y ratificada la confianza ingresó en el Gabinete don Rafael Gasset como ministro de Fomento.

El 29 de junio hubo también un ligero cambio de carteras.

1912.—El 11 de marzo ocupa la cartera de Hacienda el señor Navarrevértiz, y el 12 de noviembre, por asesinato de don José Canalejas se nombra presidente interino al señor García Prieto.

Planteada la crisis total en 31 de diciembre, se encargó del poder el conde de Romanones.

1913.—Se opera en 13 de junio una modificación en el Gabinete y en 27 de octubre dimite el conde de Romanones encargándose del poder don Eduardo Dato.

1914.—El 10 de diciembre se modifica el gabinete dimitiendo la cartera de Instrucción Pública el señor Bergamín sustituyéndole el conde de Bugallal.

1915.—En 9 de diciembre vuelve a formar Gobierno el conde de Romanones ocupando la cartera de Estado el señor Villanueva.

1916.—El 30 de abril, con motivo de pasar a la presidencia del Congreso don Miguel Villanueva, se organiza el gobierno, entrando los señores Gimeno, Ruiz Jiménez y Gasset, y pasando don Santiago Albe, del ministerio de la Gobernación al de Hacienda.

El 11 de octubre muere don Antonio Barroso, siendo ministro de Gracia y Justicia, y le sustituye el señor Alvarado.

1917.—En 20 de abril forma gobierno el marqués de Alhucemas. El 11 de junio le sustituye un gobierno con Dato, 1 de diciembre vuelve a ocupar el poder el marqués de Alhucemas.

1918.—El 4 de marzo se forma el gabinete nacional presidido por Maura. El 9 de octubre dimite el señor Alba. El 9 de noviembre cae el gobierno nacional y ocupa el poder el se-

Espectáculos

En Hesperia

Cinematógrafo. Función para hoy: Por la tarde a las cinco y media.—Don Juan.

Por la noche a las nueve y media.—La calle de los sustos, (una parte); «Travía desenfrenada», (dos partes) y «Jazz o el bailarín de mi mujer», (cinco partes).

Lo peor no es eso

En cierta ocasión, un muchacho español, pero de origen tagalo y que tenía esos signos físicos isociales del indio, que tiene tanto parecido con el mono, hablaba con Miguel de Unamuno.

El muchacho, culto y lleno de inquietudes, se hallaba preocupado con el estudio del origen del hombre, y preguntó al exrector de Salamanca si realmente participaba de la teoría de Darwin, de que el hombre descendió del mono.

Unamuno le contestó rápidamente a la vez que le miraba fijamente el rostro.

—Lo malo no es que el hombre descendiera del mono, sino que vuelva a él...

Restaurant «VIENA»

Almuerzo 3'50 ptas. cubierto. Comida 4 ptas. cubierto.

PLATO DEL DIA Lunes: Macarrones a la Italiana. Martes: Cordero a la Pastoril. Miércoles: Gallo a la Madrileña. Jueves: Paella a la Valenciana. Viernes: Bacalao a la Vizcaina. Sábado: Ragout de ternera. Domingo: Gallina trufada.

Servicio a domicilio. Teléfono 133.

Lea V. el «Diario»



Noticias y sucesos

Malos tratos

Aurora Rull Flores denunció en la Comisaría de Vigilancia a Carmen Martínez Arroyo porque en la Carrera del Perú la hizo objeto de malos tratos...

El Cabañil, del término de Alhama. Don Francisco Muñoz Carreño ha solicitado la propiedad de 184 pertenencias de mineral de plomo...



CICLES Labor Real, 14.

Peluquería Viedma

Completamente reformada; la de mejor confort; estufa de desinfección; luz; higiene; buen trato; cómodos sillones; camas; masajes; lociones y lavado de cabezas...

De la Prisión

Ayer ingresó en la Prisión provincial María Píoña Rodríguez. Quedaron reclusos 49 hombres y 2 mujeres.

Bibliografía

El corazoncito de una campesina

La popularísima y original Berta Ruck ha escrito con esta obra una de sus más interesantes y smenas novelas...

En el Hospital

Ayer fué asistido en este benéfico establecimiento José Camacho Marín (s) «Josefina», de 44 años, de una herida contusa en la región superior izquierda de la cabeza...

Se vende

Una foliadora de metal, seminueva. Se dará referencias en esta Administración.

Un escrito

En la Delegación de Hacienda ha presentado un escrito la Asociación de Armadores «El Faro», recurriendo contra las nuevas Ordenanzas sobre el impuesto del pescado.

La mejor sastrería fina y confecciones

LA MEJOR SASTRERÍA FINA Y CONFECCIONES «ALMACENES PLAZA»

Profesor de primera Enseñanza

Ofrece sus servicios para clases particulares de primera y segunda enseñanza. Preparación para señoritas. Estudios del Magisterio y Partida doble. Copias manuscritas de toda clase de documentos. Contabilidad para casas comerciales. Trabajos de escritura. Razón: María 24.

De Minas

Don Teodoro Fernández Martínez, ha presentado un escrito solicitando quede sin efecto un escrito de renuncia que hubo de presentar con fecha 31 del pasado, del registro de su propiedad número 35 573 «Nuevo San Gabriel», del término de Nijar.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones: DISTRITO DE LA AUDIENCIA. Nacimientos.—Isabel Rueda Aguilera, Esperanza Cuerva López y María Herrada Hernández. Defunciones.—Adela García Flores y Juana Sorroche Sánchez. Matrimonios.—Ninguno. DISTRITO DE SAN SEBASTIAN. Nacimientos.—Juan Sánchez Sánchez y José Palenzuela Murcia. Defunciones.—Juan Cañadas Sánchez e Isabel Ana García Acuña. Matrimonios.—Ninguno.

El texto único

Seguramente no podrá implantarse en los estudios de 2.ª Enseñanza tan pronto como desearía el Gobierno, porque el concurso abierto para premiar los mejores libros de texto se ha declarado desierto por Real orden del 30 del pasado en todas

REYES

ALMACENES "EL ÁGUILA"

Príncipe Alfonso, 7, ALMERÍA

EL PARAISO DE LOS NIÑOS !!

Los mejores juguetes --- Los más nuevos

Hoy Gran Exposición, no dejen de visitarla.

Estará abierta desde las 4 tarde a las 10 noche.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Escuelas vacantes

Hasta el día 10 del corriente puede solicitarse la provisión de las siguientes escuelas vacantes:

Ciudad Real: Alcázar de San Juan (dos unitarias), Infantes (dos unitarias) Maestranza y Moral del Calatrava, para Maestros; Infantes (tres unitarias) Maestranza, Moral de Calatrava, La Solana y Campo de Criptana (dos unitarias), para Maestras.

Granada: Alhedía, Baza, Cogollos de la Vega, Teja, Pinos Puente (dos unitarias), Asquerosa, Casa Nueva, y Búcor, para Maestras; Alhedía, Baza (dos unitarias), Cogollos de la Vega, La Calahorra y Pinos Puente, para Maestros.

Asamblea del Profesorado Normal.—Las conclusiones

Fuó clausurada la Asamblea de profesores normales, celebrada en la Escuela Superior del Magisterio.

Presidió el acto el señor Alonso, y se acordó elevar a los Poderes públicos las conclusiones, que pueden sintetizarse en los siguientes términos:

Solicitar del Gobierno la creación de una póliza para la inutilidad del profesorado de Escuelas Normales, análoga a la de otras profesiones.

Libre acceso a la Universidad sin nuevas pruebas de aptitud para los profesores de Escuelas Normales, y que las sean conmutadas las asignaturas en las respectivas secciones.

Organización por la Junta de Ampliación de Estudios de excursiones científicas al extranjero, y que el profesor que solicite hacer estudios a costa de su sueldo se le conceda, previo informe del claustro.

Que el turno de oposición que existe para las Escuelas de Madrid y Barcelona se amplie a otras grandes poblaciones.

Aumento de la consignación para material científico y ordinario.

Creación de residencias para alumnos, becas y préstamos de honor.

Que en la Escuela Normal tengan asiento, debidamente articuladas, todas las instituciones que contribuyan a desarrollar el carácter profesional.

Se dieron votos de gracias a la Mesa de discusión, a los conferenciantes y a la Prensa, por el cariño con que habían acogido los trabajos de la Asamblea.

Esperanzas perdidas

Todavía esperaban los maestros que al aprobar la prórroga del Presupuesto se consignase alguna cantidad para mejorar las mezquinas dotaciones de muchos miles de maestros; pero han perdido toda esperanza cuando han leído que sólo lleva asignación para crear secciones en escuelas ó intensificar la Inspección.

La desilusión ha sido grande porque cerrándose el actual Presupuesto con superávit, y habiéndose disminuido los gastos de Marruecos, esperaba tan benemérita clase que se aumentara la dotación a los de las últimas categorías, que aún siguen sobrando mezas que un bracero.

NOTAS MUNICIPALES

Solicitan licencia

Don José Rodríguez Martínez, doña Josefa Guirado Ubeda, doña María del Arco López, doña María Gil Abad, don Juan Pajés Quesada y doña Juana Villegas Gallardo, han solicitado licencia para sustituir por sus casas las rejas salientes de las casas de sus respectivas propiedades.

Los tubos

Don Juan Hernández Espín y don José González González, han solicitado permiso para sustituir por tubos de desagüe las casas de sus propiedades.

De obras

Don Antonio González Egea, ha solicitado licencia para sacar la fachada de la calle de San Pedro que da a las de Infanta y Guzmán.

Don José Rodríguez Jiménez, ha solicitado autorización para construir con arreglo al plano que presenta una casa de planta baja, en un solar de la calle de Restoy.

Don Juan J. Vivas Pérez, ha solicitado permiso para realizar obras en la casa número 9 de la calle de Obispo Orberá.

De la Permanente

Hoy a las cinco se reunirá la Comisión Municipal Permanente para tratar de los asuntos que figuran en el siguiente orden del día:

Escrito del Capellán de la Iglesia de San Antón solicitando la subvención de cien pesetas para las fiestas en honor de dicho Santo.

Oficio del señor Presidente del Tribunal Provincial de lo contencioso-administrativo trasladando sentencia dictada por dicho Tribunal en el recurso interpuesto por don Juan Felices López y otros contra acuerdo de la Comisión de 18 de Marzo de 1926.

Recibo del Registrador de la Propiedad de 5250 pesetas importe de honorarios por la certificación de cargas de la finca del Banco de España.

Escrito de don Arturo Giménez López, renunciando a la ayuda que tenía solicitada para aforar el agua de un pozo de su propiedad.

Oficio del señor Gobernador civil trasladando la R. O. de 17 de diciembre último aprobando el proyecto de distribución de aguas del Barrio de Jaru.

Informe del Ingeniero del servicio de aguas en escritos de don Joaquín Diz Arqueros y don Mariano Andrés Echeche.

Informe de la Comisión de Ornat.

Cuenta de Bartolomé Pición de 20875 pesetas, importe de jornales invertidos en el arreglo de la calle de Regocijos.

125 plazas de policía

Convocadas oposiciones en la «Gaceta» del 30. Instancias hasta el 31 de marzo. Ejercicios el 16 de abril. Edad: 20 a 31 años. No se exige título. Circular y Programa Oficial, nuevos, gratis. Profesorado: señores Monterde, Izquierdo, Llardent y Morcuende; honorarios: clase oral y por correspondencia, 30 pesetas. Contestaciones Reus, completas al programa, 15 pesetas. En el

Centro Editorial Reus

PRECIADOS, 1 Correspondencia: Apartado 12 250 Madrid

AÑO NUEVO

Siempre que da comienzo un nuevo año, todos, absolutamente todos nos planteamos el problema que encierra el siguiente enunciado: «Año nuevo, vida nueva», lo que a todas luces está manifestando que durante el año que finalizó hemos hecho algo de lo cual tenemos que arrepentirnos o de que emendarnos.

VINOS nuevos

BLANCO superior la arroba a Pesetas 7'50 El litro a 0'50 PINTO superior la arroba a Pesetas 8'00 Id. el litro a 0'55

Estos vinos son exclusivamente de Manzabaras y con una riqueza alcohólica de 13 grados y 6 décimas. JUAN TONDA Almacén de vinos y de Aguadulces. Plaza de San Sebastián. Núm. 5

Sastrería

Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada Plaza Canalejas, 4 Sucursal Real, 2 ALMERIA

PARA REYES

Extraordinario surtido en juguetes extrajeros y del País. Venta al por mayor y detall. Francisco Escámez Morales Plaza de Nicolás Salmerón, 3.

EL CAÑÓN

Gran fábrica de pan de lujo Conde Ofole, 14 PASCUAS DE 1927 Manteados exquisitos de coco 4'00 Plaz Kilo Riquisimas Magdalenas 3'00 Manteados de limón superiores 3'50 riquisimos de Lujar 3'50 de almendra 4'00 Roscos de baño de azúcar 3'00 de almendra 7'00 Manteados de almendra finísima con caja 4'50 Aljofar superior de almendra 5'00 Roscos de aguadiente 3'00 Pan de aceite extra superior 1'75 Pan de azúcar casezo con almendra y huevos 0'30 y 0'60 pieza

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de Protésis de don Toribio Alvarez Garcia. Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas...

El niño enfermo ni juega, ni come, ni traviesa. La imprevisión de los padres acarrea muchas veces graves enfermedades a sus pequeños por no cuidar de tenerlos fuertes y vigorizar sus miembros en el período del crecimiento, haciéndoles tomar Jarabe Salud. HIPOFOSFITOS SALUD. Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedido SALUD. Rechazad imitaciones.

Sanatorio Quirúrgico de Nuestra Señora del Pilar Doctor Monroy Profesor del Instituto Rubio de Madrid. Edificio de nueva construcción con calefacción central. Agua corriente caliente y fría en todas las habitaciones. Timbres. Teléfono. Cuarto de baño. Capilla. Jardín y terraza. Salas de operaciones y esterilización instalada por la Casa Hartman...

REYES No comprar juguetes sin ver antes los que hay en La Villa de Madrid TIENDAS, 20 y 22

Doctor Martínez Limones Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias. Diplomado de las Clínicas urológicas y sifilográficas de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios, de Madrid. Académico correspondiente de la Real Academia española Dermatológica y Sifilográfica y Médico por oposición del Dispensario oficial de Higiene de esta capital.

Grandes existencias de motores eléctricos para corrientes continua y alterna desde medio caballo. Grupos eléctricos para elevar aguas. No comprar sin consultar precios a Vicente Aznar. Cande Ofole, 20. ALMERIA

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. 35 años de éxito 5 pesetas botella.

AGUAS DE LANJARON SALUD N.º 2 La mejor agua de mesa CAPUCHINA La más indicada para los enfermos del hígado. De venta en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Venta exclusiva al por mayor para Almería y su provincia. José Puerta Puerta Lachambre, 4. Almería

Francisco Martínez Tamayo Glorieta de San Pedro, 2 Esta casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras vea catálogos y consulte precios.



